

**UPAYA PERLINDUNGAN HUKUM TINDAK PIDANA KEKERASAN SEKSUAL
TERHADAP KORBAN DI BAWAH UMUR**

SKRIPSI



OLEH :

DENA ARJELITA PUTRI

18810010

**FAKULTAS HUKUM
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH METRO**

2022



**UPAYA PERLINDUNGAN HUKUM TINDAK PIDANA KEKERASAN SEKSUAL
TERHADAP KORBAN DI BAWAH UMUR**

SKRIPSI

Diajukan

**Sebagai Salah Satu Persyaratan Dalam Rangka Penyelesaian
Program Sarjana Studi Ilmu Hukum**



OLEH :

DENA ARJELITA PUTRI

NPM. 18810010

**FAKULTAS HUKUM
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH METRO**

2022

UPAYA PERLINDUNGAN HUKUM TINDAK PIDANA KEKERASAN SEKSUAL TERHADAP KORBAN DI BAWAH UMUR

abstrak

**DENA ARJELITA PUTRI
NPM: 18810010**

Kasus tindak pidana kekerasan seksual terhadap anak merupakan kasus yang sedang marak terjadi, ini menandakan bahwa anak berada dalam posisi yang rentan, terutama terhadap penyimpangan seksual. Citra anak yang telah ditempatkan sebagai obyek seksual, berimplikasi jauh pada kehidupan anak yang tentunya akan memberikan pengaruh buruk kepada anak, baik secara fisik maupun psikis. Sistem hukum yang saat ini berlaku di Indonesia pun belum mampu secara sistematis dan menyeluruh untuk mencegah, melindungi, memulihkan, serta memberikan akses pemberdayaan kepada para korban kekerasan seksual. Oleh karena itu diperlukan suatu perlindungan hukum bagi anak korban kekerasan seksual sebagai upaya untuk menyelamatkan dan melindungi hak-hak anak agar bisa tumbuh dan berkembang secara optimal tanpa adanya kekerasan dan juga diskriminasi.

Pendekatan penelitian yang digunakan dalam penulisan ini adalah pendekatan empiris, merupakan suatu metode yang dilakukan dengan cara observasi atau melakukan penelitian secara langsung serta wawancara dengan pihak-pihak yang terkait dan turun langsung ke lapangan guna mendapatkan kebenaran dan informasi yang akurat.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa peranan aparat penegak hukum dalam memberikan perlindungan hukum terhadap anak sebagai korban tindak pidana kekerasan seksual masih belum terealisasi dengan baik, dikarenakan masih adanya hambatan-hambatan yang dialami, seperti kurangnya kemampuan sumber daya manusia dan juga fasilitas yang dimiliki, sehingga pelaksanaan terhadap perlindungannya belum dapat dilakukan dengan maksimal. Untuk itu seluruh elemen masyarakat juga harus berkontribusi dan berpartisipasi aktif agar kedepannya dapat menekan jumlah kasus serta meminimalisir perilaku kejahatan kekerasan seksual terhadap korban anak.

Kata Kunci: Perlindungan Hukum, Anak Sebagai Korban, Kekerasan Seksual

EFFORTS TO PROTECT LEGAL ACTS OF SEXUAL VIOLENCE AGAINST UNDERAGE VICTIMS

abstract

**DENA ARJELITA PUTRI
NPM: 18810010**

Cases of criminal acts of sexual violence against children are cases that are currently happening. This indicates that children are vulnerable, especially to sexual deviations. The image of a child who has been placed as a sexual object has far-reaching implications for the child's life, which will have a bad influence on the child, both physically and psychologically. The current legal system in Indonesia has not been able to systematically and comprehensively prevent, protect, recover, and provide access to empowerment for victims of sexual violence. Therefore we need legal protection for child victims of sexual violence to save and protect children's rights so that they can grow and develop optimally without violence and discrimination.

The research approach used in this paper is an empirical approach, which is a method that is carried out by observing or conducting research directly and interviews with related parties and going straight to the field to get the truth and accurate information.

The results of the study indicate that the role of law enforcement officers in providing legal protection to children as victims of criminal acts of sexual violence has not been appropriately realised because there are still obstacles experienced, such as the lack of human resource capabilities and facilities owned. So that the implementation of protection cannot be carried out optimally, for this reason, all elements of society must also contribute and actively participate in reducing the number of cases and minimise the behaviour of sexual violence crimes against child victims.

Keywords: Legal Protection, Children as Victims, Sexual Violence

PERSETUJUAN

Skripsi oleh **DENA ARJELITA PUTRI** ini,
Telah diperiksa dan disetujui untuk diuji.

Metro, *26 Juli* 2022

Pembimbing I,



Dr. PRIMA ANGKUPI, S.H., M.H., M.Kn., M.M., C.L.A.
NIDN. 0223128601

Pembimbing II,



INTAN PELANGI, S.H., LL.M.
NIDN. 0226088602

Ketua Program Studi,



NITARIA ANGKASA, S.H., M.H.
NIDN. 0210048502

PENGESAHAN

Skripsi oleh **DENA ARJELITA PUTRI** ini,
Telah dipertahankan di depan Tim Penguji
Pada Tanggal : *26 Juli* 2022

Tim Penguji,



Dr. PRIMA ANGKUPI, S.H., M.H., M.Kn., M.M., C.L.A., Ketua
NIDN. 0223128601



ARIZA UMAMI, S.H., M.H., Penguji Utama
NIDN. 0207108604



INTAN PELANGI, S.H., LL.M., Sekretaris
NIDN. 0226088602

Mengetahui

Dekan,



M. SHOFWAN TAUFIQ, S.H.I., M.S.I.
NIDN. 0203038604

MOTTO

Tidak perlu merasa kalah dan takut hanya karena orang lain maju selangkah lebih cepat, karena setiap dari kita pasti sudah punya jatah waktu dan perjalanannya masing-masing.

Tak apa untuk takut akan masa depan, karena itu bisa menjadi pengingat untuk diri sendiri supaya terus berusaha dengan sebaik mungkin.

-Dena Arjelita Putri-

PERSEMBAHAN



Segala puji syukur penulis panjatkan kehadiran Allah SWT atas limpahan rahmat serta hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi yang berjudul "*Upaya Perlindungan Hukum Tindak Pidana Kekerasan Seksual Terhadap Korban Dibawah Umur*". Shalawat serta salam semoga senantiasa tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW beserta keluarga dan sahabatnya. Maka saya persembahkan sebuah karya sederhana ini yang ditulis dengan tulus dan bahagia untuk orang yang penulis hormati dan sayangi, skripsi ini dipersembahkan kepada :

1. Bapak Drs. H. Jazim Ahmad, M. Pd., selaku Rektor Universitas Muhammadiyah Metro.
2. Bapak Dr. Agus Sujarwanta, M.Pd., selaku Wakil Rektor I Bidang Akademik Universitas Muhammadiyah Metro.
3. Bapak M. Shofwan Taufiq, S.H.I., M.S.I., selaku Dekan Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Metro.
4. Bapak Dr. H. Iskandar, S.H., M.H., selaku Wakil Dekan I, Ibu Intan Pelangi, S.H., LL.M., selaku Wakil Dekan II, Bapak Dr. Edi Ribut Harwanto, S.H., M.H., selaku Wakil Dekan III Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Metro.
5. Ibu Nitaria Angkasa, S.H., M.H., selaku Ketua Program Studi Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Metro.
6. Dosen Pembimbing Bapak Dr. Prima Angkupi, S.H., M.H., M.Kn., M.M., C.L.A., selaku Dosen Pembimbing I dan Ibu Intan Pelangi, S.H., LL.M., selaku Dosen Pembimbing II sekaligus Pembimbing Akademik yang telah sabar dalam membimbing dan menasehati penulis untuk menjadi lebih baik.
7. Dosen-Dosen serta jajaran Staf Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Metro yang selalu sabar dalam memberikan bimbingan dan juga arahan.
8. Bapak dan ibuku tercinta, bapak Mat. Saleh dan Ibu Noni, yang selama ini sudah menjadi sosok orang tua yang selalu membuatku ingin menjadi orang yang lebih baik lagi dalam menjalani hidup, terimakasih karena telah merawat, dan mengajarkan bagaimana harus bisa menjalani hidup untuk hari ini dan dimasa depan, tanpa kalian mungkin putrimu ini masih belum bisa untuk memaknai hidup

menjadi lebih baik. Atas dukungan dan banyak hal lain yang sudah diberikan alhamdulillah aku dapat menyelesaikan studi strata satu ku ini. Skripsi ini adalah bentuk persembahan kecil yang bisa aku berikan kepada bapak dan ibu, Bapak dan ibu sudah melalui banyak perjuangan serta rasa sakit dan aku tidak akan menyia-nyiakan kesempatan dan kepercayaan yang kalian berikan. Aku akan selalu berjuang dan tumbuh untuk menjadi yang terbaik dan membanggakan untuk kalian, pencapaian ini adalah persembahan istimewa untuk bapak dan ibu. Terimakasih atas semua cinta dan rasa hangat yang sudah diberikan kepada putrimu ini. Bahagia selalu ayah dan ibu.

9. Untuk diriku sendiri, terimakasih karena sudah mau berjuang sampai dengan hari ini, sudah mau bekerja sama dengan baik meskipun harus melewati hari yang tidak menyenangkan. Kamu sudah hebat dan melakukan yang terbaik, dan aku sangat bangga padamu. Maaf kalau sudah terlalu keras, dan banyak menyakitimu, tapi ketahuilah bahwa dengan kamu bisa menulis ini adalah tanda bahwa kamu perlahan berhasil melewati satu demi satu dengan sangat baik, dan untuk itu terimakasih karena sudah bertahan dan kuat sampai dengan hari ini.
10. Untuk My Favorite Person, Anggi Alfindo terimakasih karena sudah memberikan tangan dan telinga serta bahunya untuk selalu mendengar keluh kesah dan membantu banyak hal. Terimakasih sudah memberiku banyak pelajaran berharga, bagaimana cara menghargai diri sendiri, untuk tetap kuat dan menjalani hidup dengan baik. Terimakasih karena sudah mau menemani dan menghabiskan hari demi hari dengan sangat baik, terimakasih sudah menjadi tokoh *favorite* didalam buku yang selalu mau kuceritakan kepada setiap pembacanya, aku sangat beruntung memilikimu.
11. Untuk teman terbaikku Almarhum Fajar Nugraha, terimakasih karena sudah menjadi tempat untuk aku bisa bercerita banyak hal tanpa takut untuk mengatakan bahwa aku sedang tidak baik-baik saja. Terimakasih sudah banyak memberikan cinta di dalamnya, mengenalmu adalah hal indah yang tak pernah bisa kuulang. Kamu sudah banyak mengajarkanku apa itu arti kuat yang sebenarnya, peluk dan caramu menghiburku adalah kenangan baik yang selalu mau kusimpan. Terimakasih karena sudah menjadi sosok yang kukenang dengan sangat baik, bahagia selalu disana.

12. Untuk temanku Renatha Audya Larasati, terimakasih karena sudah mau memberikan dukungan untuk membuatku selalu semangat mengerjakan skripsi ini sampai dengan selesai. Terimakasih karena sudah mau mendengarkan segala keluh kesahku.
13. Untuk organisasi Ikatan Mahasiswa Muhammadiyah (IMM) terimakasih karena telah banyak mengajarkan apa itu kekeluargaan, terimakasih karena bisa menghabiskan waktu bersama kalian selama masa perkuliahan adalah momen yang terindah.
14. Untuk semua pihak yang telah banyak memberikan bantuan dan arahan dalam penyusunan skripsi ini dari awal sampai dengan akhir.
15. Untuk teman-teman Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Metro Angkatan 2018, terimakasih banyak atas segala dukungan dan juga doa.
16. Untuk Almamater kebangganku Universitas Muhammadiyah Metro.

KATA PENGANTAR

Puji syukur atas kehadiran Allah SWT atas limpahan rahmat dan karunia-Nya sehingga dapat memberikan kemudahan dalam menyelesaikan skripsi ini. Shalawat serta salam semoga senantiasa kita haturkan kepada junjungan Nabi Muhammad SAW sehingga semoga kelak mendapatkan syafaatnya di yaumul akhir atas izin Allah SWT. Penulisan skripsi ini adalah sebagai salah satu syarat untuk menyelesaikan program sarjana hukum di Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Metro dalam mengembangkan serta mengaktualisasikan ilmu-ilmu yang telah di peroleh selama proses perkuliahan.

Skripsi ini mengenai Upaya Perlindungan Hukum Tindak Pidana Kekerasan Seksual Terhadap Korban Dibawah Umur. Metode dalam pengumpulan data yang dilakukan oleh penulis yaitu melalui teknik pengumpulan data secara empiris. Dalam penyusunan skripsi ini penulis dibantu oleh dosen pembimbing hukum yang dengan kesabaran dan ketegasannya mampu membimbing penulis hingga dapat menyelesaikan skripsi ini dan dinyatakan layak didalam penyusunan secara penulisan maupun penelitian, untuk itu penulis berterimakasih dan bersyukur semoga kelas Allah SWT membalas semua jasa dosen pembimbing yang membantu dalam pembuatan skripsi ini. Penulis juga sangat berterimakasih kepada semua pihak yang telah memberi bantuan dan dukungannya terutama teman-teman yang telah memberi banyak bantuan dan keperluan bagi penulis untuk dapat menyelesaikan pembuatan skripsi ini. Penulis ucapkan mohon maaf jika tidak dapat menyebutkan semua nama yang telah berjasa dalam pembuatan skripsi ini.

Metro, 27 Juli 2022

Penulis



DENA ARJELITA PUTRI
NPM. 18810010

SURAT PERNYATAAN

Saya yang bertanda tangan dibawah ini :

Nama : Dena Arjelita Putri
NPM : 18810010
Jurusan : Ilmu Hukum
Fakultas : Hukum
Judul : Upaya Perlindungan Hukum Tindak Pidana Kekerasan
Seksual Terhadap Korban Di Bawah Umur

Menyatakan dengan sebenarnya bahwa penulis skripsi ini berdasarkan hasil penelitian, pemikiran dan pemaparan hasil karya saya sendiri, baik dari laporan maupun dari hasil kegiatan yang berkaitan dari skripsi tersebut. Jika terdapat karya orang lain maka saya akan mencantumkan sumber yang jelas.

Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila dikemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran dalam pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar yang telah diperoleh dari karya tulis ini dan sanksi lain sesuai dengan peraturan yang berlaku di Universitas Muhammadiyah Metro.

Demikian pernyataan ini saya buat dalam keadaan sadar tanpa ada paksaan dari pihak manapun.

Metro, ~~23~~ Juli 2022

Yang membuat pernyataan,



DENA ARJELITA PUTRI
NPM. 18810010



**UNIT PUBLIKASI ILMIAH
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH
METRO**



SURAT KETERANGAN UJI KESAMAAN (SIMILARITY CHECK)

Nomor: 2932/II.3.AU/F/UPI-UK/2022

Unit Publikasi Ilmiah Universitas Muhammadiyah Metro dengan ini menerangkan bahwa:

Nama : DENA ARJELITA PUTRI
NPM : 18810010
Jenis Dokumen : SKRIPSI

JUDUL:

UPAYA PERLINDUNGAN HUKUM TINDAK PIDANA KEKERASAN SEKSUAL TERHADAP KORBAN DI BAWAH UMUR

Telah dilakukan validasi berupa Uji Kesamaan (*Similarity Check*) dengan menggunakan aplikasi *Turnitin*. Dokumen telah diperiksa dan dinyatakan telah memenuhi syarat bebas uji kesamaan (*similarity check*) dengan persentase $\leq 20\%$. Hasil pemeriksaan uji kesamaan terlampir.

Demikian kami sampaikan untuk digunakan sebagaimana mestinya.



Metro, 23 Agustus 2022
Kepala Unit,



Dr. Arif Rahman Aththibby, M.Pd.Si.
NIDN. 0203128801

Alamat:

Jl. Ki Hajar Dewantara No.116
Iringmulyo, Kec. Metro Timur Kota Metro,
Lampung, Indonesia

Website: www.upi.ummetro.ac.id

E-mail: upi@ummetro.ac.id

DAFTAR ISI

| | |
|----------------------------------------------------------------|----------|
| HALAMAN COVER | I |
| HALAMAN LOGO | II |
| HALAMAN JUDUL..... | III |
| ABSTRAK..... | IV |
| HALAMAN PERSETUJUAN..... | VI |
| HALAMAN PENGESAHAN | VII |
| MOTTO | VIII |
| HALAMAN PERSEMBAHAN | IX |
| KATA PENGANTAR | XII |
| SURAT PERNYATAAN | XIII |
| SURAT KETERANGAN UJI KESAMAAN (<i>SIMILARITY CHECK</i>)..... | XIV |
| DAFTAR ISI..... | XV |
| BAB I PENDAHULUAN | 1 |
| A. Latar Belakang Masalah | 1 |
| B. Rumusan Masalah | 4 |
| C. Ruang Lingkup Penelitian | 4 |
| D. Tujuan dan Kegunaan Penelitian..... | 4 |
| E. Kerangka Teoritis dan Konseptual..... | 5 |
| F. Sistematika Penulisan | 7 |
| BAB II TINJAUAN PUSTAKA | 9 |
| A. Perlindungan Hukum..... | 9 |
| B. Tindak Pidana..... | 11 |
| C. Kekerasan Seksual | 12 |
| D. Korban..... | 15 |
| E. Anak..... | 16 |

| | |
|--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|---------------|
| BAB III METODE PENELITIAN | 18 |
| A. Metode Penelitian..... | 18 |
| B. Pendekatan Penelitian | 18 |
| C. Sumber dan Jenis Data | 19 |
| D. Penentuan Narasumber | 20 |
| E. Prosedur Pengumpulan dan Pengolahan Data | 21 |
| F. Analisis Data..... | 22 |
| BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN | 23 |
| A. Gambaran Umum Tempat Penelitian | 23 |
| B. Karakteristik Responden | 31 |
| C. Perlindungan Hukum Tindak Pidana Kekerasan Seksual Terhadap Korban Di Bawah Umur | 32 |
| D. Upaya Yang Dilakukan Untuk Menanggulangi Tindak Pidana Kekerasan Seksual Terhadap Korban Di Bawah Umur | 49 |
| BAB V PENUTUP..... | 59 |
| A. Kesimpulan..... | 59 |
| B. Saran | 60 |
| DAFTAR PUSTAKA | |